



([DAVID CASADO CÁMARA](#) , 22/12/2016) | Ediciones Sígueme ha aprovechado la proximidad del quinto centenario de la Reforma Protestante para sacar al mercado la quinta edición de la publicación [Lutero, obras](#) , conteniendo la selección de Teófanos Egido, publicada por primera vez en la ya lejana fecha de 1977.

Se trata de una recopilación muy interesante porque, a pesar de no figurar ninguna de esas que podrían llamarse escritos monumentales, sí que recoge los precisos para hacerse una idea del pensamiento de Lutero.

Sígueme reedita "Lutero, obras"

Escrito por DAVID CASADO CÁMARA
Jueves, 22 de Diciembre de 2016 00:00

Van desde el año 1517 con su primer escrito, el de *Controversia sobre el valor de las indulgencias. Las 95 tesis*, hasta el prólogo a la edición de sus *Obras completas* en latín, de 1545. Abarcan, pues, prácticamente toda su vida, ya que el reformador falleció a principios de 1546.

Los temas que afloran a través de los mismos títulos de las obras y la forma en que son tratados por Lutero ponen de relieve el núcleo de la teología protestante, esto es, la ineficacia de las obras como medio de salvación, o, dicho de otro modo, la concepción de una iglesia que se articula alrededor de la palabra de Dios y de la Santa Cena, y no a partir de una jerarquía. Al tiempo que pone de relieve la paradoja de la cruz, ya que es a través de la debilidad y del sufrimiento que Dios decide manifestarse y salvar al hombre.

Junto a ello también tenemos al Lutero que se posicionó frente a los problemas de su época. Contra los nuevos usos financieros y mercantiles propios del capitalismo incipiente. Contra los campesinos, una vez que estos recurrieron a la violencia, ya que, paradójicamente, antes había alentado sus reivindicaciones e, incluso, había procurado mediar en el conflicto. Pero a favor de la enseñanza de una mejor enseñanza para niñas y niños. Por último también tenemos al Lutero que debió ocuparse de la organización de la iglesia.

Con todo, la selección estaría incompleta sin aquellos otros escritos que muestran el lado más humano de Lutero. Sus cartas y charlas de sobremesa.

Así, pues, una selección de obras muy interesante del reformador, cuyo único *pero* se encuentra en la Introducción, en la que en aras de un pretendido análisis científico no para de darse una de cal y otra de arena respecto de la obra y personalidad del reformador. Valga como ejemplo la incomprensión de la doctrina evangélica de la salvación por fe, que, como es propio de la óptica católico-romana, no puede encontrar otro fundamento que el subjetivismo de un Lutero que sólo podía encontrar en sí mismo la certeza de su salvación.



Juan Manuel Quero Moreno. «Un nuevo descubrimiento relacionado con la Biblia de Lutero». En: *Actualidad Evangélica*. [En línea]. Disponible en: https://www.actualidadevangelica.es/index.php?option=com_content&view=article&id=8501:un-nuevo-descubrimiento-relacionado-con-la-biblia-de-lutero&catid=37:pensamiento [Consultada el 10 de junio de 2016];

Nathalie Rabines Rodríguez. «Proceso de la traducción de la Biblia de Martín Lutero». Facultad de Traducción e Interpretación Universitat Autònoma de Barcelona. [En línea]. https://ddd.uab.cat/pub/tfg/2015/tfg_25863/RABINES_RODRIGUEZ_NATHALIE_1268864_TFGTI1415.pdf. [Consultada el 10 de junio de 2016].